

# Trump amaga con 5% de arancel a México por agua

Exige al país transferir su cuota bajo el tratado de 1944 y advierte que **el cumplimiento en la entrega debe ser "inmediato"**, porque los agricultores texanos están sufriendo

**Washington.**— El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó ayer con imponer un arancel de 5% a México si el país vecino no libera "de inmediato" los 246.6 millones de metros cúbicos pendientes de agua que debe a su nación bajo el Tratado de Aguas.

Trump señaló en Truth Social que México aún debe "más de 800 mil acres-pies de agua [986.4 millones de metros cúbicos]" acumulados en los últimos cinco años.

De entrada, exigió que México libere 200 mil acres-pie (246.6 millones de metros cúbicos) antes del 31 de diciembre "y el resto debe llegar poco después".

Se quejó de que, hasta ahora, "México no ha respondido, lo cual es muy injusto para nuestros agricultores estadounidenses, que merecen esta agua tan necesaria".

"Cuanto más tarde México en librar el agua, más perjudicados serán nuestros agricultores", subrayó el mandatario, quien advirtió que, dada la situación, autorizó la documentación necesaria para "imponer un arancel de 5% a México si no libera esta agua de inmediato".

Trump concluyó su mensaje reclamando que el gobierno mexicano "solucione esto ya".

La advertencia llegó pocas horas después de reunirse en la Casa Blan-

ca con un grupo de líderes agrícolas del sur de Texas que, junto con el gobernador Greg Abbott y el senador republicano Ted Cruz, ha buscado presionar a México para que cumpla el acuerdo de aguas de 1944, el cual regula la gestión de los ríos Colorado, Bravo y Conchos que cruzan ambas naciones.

De acuerdo con el tratado de 1944, Estados Unidos debe enviar mil 850 millones de metros cúbicos desde el río Colorado al año a México, y México, 2 mil 185 millones de metros cúbicos del río Bravo en ciclos de cinco años. Ya en abril, Trump había advertido que si México seguía incumpliendo con la cuota de agua que debía entregar se podrían imponer "aranceles, incluso sanciones".

En noviembre, funcionarios del Departamento estadounidense de Estado se reunieron con sus pares mexicanos para presionar a fin de que México suministre "la máxima cantidad posible" de agua a los usuarios de Texas, alegando que las pérdidas en cultivos que han sufrido los agricultores texanos ascienden a "millones de dólares".

A finales de octubre, luego de que concluyera el plazo que tenía México para entregar el agua que debía a EU, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que gracias a las lluvias de este año, México estaba en posibilidad de cumplir con la entrega de

agua al país vecino.

Destacó el acuerdo alcanzado para que México entregara el líquido "en función siempre de la disponibilidad de agua". Recordó que "como hubo un periodo de sequía muy largo, de casi cinco años, formalmente digamos, aunque siempre está sujeto a la disponibilidad de agua, había una deuda de México frente al acuerdo de 1944".

La amenaza del republicano coincidió con el reconocimiento por parte de la secretaría de Agricultura, Brooke Rollins, de que el sector agrícola enfrenta una crisis peor que cualquiera que la mayoría de los agricultores hubiera vivido en el pasado.

Trump afirmó en la Casa Blanca: "Amamos a nuestros agricultores", y anunció un rescate por 12 mil millones de dólares que será tomado de un fondo de la secretaría de Agricultura. El respaldo de los agricultores fue clave para su regreso a la Casa Blanca. Sin embargo, el sector ha sido de los más afectados por la política arancelaria del republicano.

La disputa comercial de Washington con Beijing hizo que las exportaciones de soja se desplomaran y que los compradores chinos pospusieran nuevos pedidos o compraran a otros países. ● Agencias



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>09.12.2025</b>	Sección <b>Mundo</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	-------------------------	---------------------



Miembros de la Guardia Nacional de California y Marines estadounidenses durante su despliegue en Los Ángeles, en junio pasado.